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证券代码：001201                                证券简称：东瑞股份 

东瑞食品集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-05 

投资者关系活动类别 

特定对象调研      分析师会议 

媒体采访          业绩说明会 

新闻发布会        路演活动 

现场参观 

其他 （东瑞股份公司近况电话交流会议） 

参与单位名称及人员姓名 

招商证券      熊承慧 

中信证券      盛夏 

金鹰基金      蒋程浩、潘李剑 

博时基金      姚爽 

泰康资产      卢凯 

建信基金      胡泽元 

复星保德信人寿保险  姚星辰 

睿泉毅信投资  张虔瑜 

国融基金      彭双宇 

广发基金      王丽媛 

红土创新基金  张洋 

澄金资产      刘文生、Jessi刑 

金百镕投资    孟博 

诚协投资      张炜兵 

诺安基金      曾广坤 

银华基金      唐能 

时间 2022年6月22日 

地点 公司会议室（电话交流） 

上市公司接待人员姓名 
公司董事、副总裁、董事会秘书、财务总监 曾东

强 
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公司证券投资部总经理、证券事务代表     谢志

铭 

提问环节 

1、4月份以来猪价持续上涨，广东猪价目前已突破9元/斤了，公司对于下半

年还有明年猪价的判断和预期是？ 

答：从上半年的数据来看，4月初价格确实是处于低位，之后慢慢回升，广东

近期价格在9.7元/斤左右。5月末全国能繁母猪存栏量为4192万头，相当于

4100万头正常保有量的102.2%，处于生猪产能调控的绿色合理区域，猪价是

有望继续回升，但是回升的力度有多高、速度有多快，除了产能这个原因之

外，还有很多的其他因素在起作用，比如说市场的需求、国家政策、疾病影

响，特别是非洲猪瘟也在极大地影响着猪价的波动。 

 

2、公司1-5月份售价都在18元/公斤以上的水平，明显是高于其他同行公司

的。公司猪价高于同行业的主要原因是什么？ 

答：公司的猪价比同行高的主要原因：一是香港的生猪价格普遍比内地高。前

几年最高的时候香港猪价比内销能高出11-13元/公斤、低的时候也会高2-3元

/公斤。因公司商品猪是以供应香港为主，故拉高了公司商品猪的整体均价；

二是内销商品猪也全部在大湾区及河源本地销售，广东猪价相较于内地其他省

份来说也是比较高的，综合这两方面的优势造就了公司的猪价比同行业较高。 

 

3、近期南方暴雨严重，公司养殖场有没有受到影响？ 

答：公司位于广东省河源市，近两个月也是暴雨天气，局部地区还发生了水

灾情况，这个雨季对公司的养殖生产没有造成太大的影响，但在生产效率上

还是会有一定的影响；另外，在建工程项目受暴雨天气影响，工程无法开

工，预计建设进度会有所推后。 

 

4、供港商品猪与内销商品猪的成本是否存在差异？ 

答：公司供港商品猪和内销商品猪都是同场同线饲养的，因此生产成本是一

致的。 
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5、公司近三年出栏规划是怎么样的？ 

答：公司今年的出栏目标是55-60万头，2023年的出栏目标是120万头，2024

年是180万头。  

 

6、香港猪价和内地猪价是否呈正相关？ 

答：香港猪价和内地猪价是正相关的，同涨同跌，但香港猪价存在一定滞后

性，从长期来看香港的猪价一直是高于内地的。 

 

7、从5月1日实行的广东禁运政策，公司对其维持时间、影响的判断是怎样

的？ 

答：2018年非洲猪瘟发生后，国家就将全国的生猪养殖区域划分为五大片

区，分别是北部区、西北区、东部区、中南区以及西南区。为了进行动物重

大疫病预防管理，区域省份之间只能从调猪到调肉的转变。广东省农业农村

厅发布《关于进一步加强生猪及生猪产品调运管理的通知》，《通知》提

出，5月1日起暂停省外屠宰用生猪（种猪、仔猪除外）调入广东。这一政策

的发布，对广东地区的养殖企业而言，有一定的信心提振，对广东猪价和防

疫有明显利好。 

 

8、公司屠宰项目建设进度如何？产能如何？ 

答：公司屠宰加工项目目前在进行设备安装调试阶段，还有配套的市政工程

正在收尾阶段。按照目前进度，预计在三季度开始试产，产能是年屠宰100万

头。 

 

9、现在的存栏母猪量是多少？ 

答：目前公司能繁母猪数约为3.5万头、后备母猪约为0.8万头。 

 

10、了解到公司今天公告了一个定增项目，是基于什么考虑？ 

答：公司拟非公开发行股票募集资金用于“东源东瑞农牧发展有限公司东源

县船塘现代农业综合体项目（黄沙基地）”项目，募集资金总额不超过7.73

亿元，项目建成后，达产年可形成年出栏30万头商品猪的规模。公司本次定
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增主要原因：一是为了扩大生猪养殖规模，增强公司竞争力，降低经营风

险。公司致力于成为粤港澳大湾区重要的优质生猪供应商，通过扩大生产规

模，进一步发挥大规模一体化经营模式的优越性；项目通过与产业链上的其

他环节的有效整合，不断提升公司整体竞争能力；同时，项目全面应用“楼

房养猪”生态养殖模式，通过增加产品附加值、提升产品质量，增强产品竞

争能力和综合服务能力，提升公司的核心竞争力；二是增强资本实力，降低

财务风险。随着公司生猪养殖规模的快速扩大和相关产业链不断发展完善，

公司经营规模将进一步扩大，资金的需求也将随之增长。本次通过股权融资

募集资金，有利于增强公司的资本实力，在满足公司经营资金需求的同时，

还可有效降低公司财务风险，提高公司的抗风险能力，实现健康可持续发

展。 

 

附件清单（如有）  

日期 2022年6月23日 

 


